
п озиция 
М н о г о г р я з и в ы л и л о с ь в прессе в п о с л е д н и е , р ы н о ч н ы е г о д ы 

на п р о м ы ш л е н н и к о в и х о з я й с т в е н н и к о в . Очень много . Какие т о л ь 
ко э п и т е т ы не у п о т р е б л я л и н е к о т о р ы е п у б л и ц и с т ы , х а р а к т е р и з у я 
р у к о в о д и т е л е й б ы в ш и х г о с у д а р с т в е н н ы х , н ы н е в б о л ь ш и н с т в е 
своем а к ц и о н и р о в а н н ы х п р е д п р и я т и й . С к а к и м т о л ь к о красноре
чием они не о б р у ш и в а л и с ь на « к р а с н ы х д и р е к т о р о в » , как т о л ь к о 
их не к р и т и к о в а л и . А м е ж д у тем, за минувшие с начала реформ п я т ь 
лет именно « к р а с н ы е д и р е к т о р а » не п о з в о л и л и умереть российс
к о й п р о м ы ш л е н н о с т и . Именно они б л а г о д а р я своему о п ы т у , про
фессионализму, знаниям, умению р у к о в о д и т ь сумели а д а п т и р о в а т ь 
в о з г л а в л я е м ы е п р е д п р и я т и я к н о в ы м э к о н о м и ч е с к и м у с л о в и я м и 
не д а л и их д о к о н ц а р а з р у ш и т ь , с о х р а н и в рабочие места. И именно 
р у к о в о д и т е л и « с т а р о й з а к а л к и » д о к а з а л и с в о е п р е и м у щ е с т в о 
перед теми н а р о д и в ш и м и с я « н о в ы м и р у с с к и м и » , с п о с о б н ы м и л и ш ь 
снимать « с л и в к и » с д е н е ж н ы х о п е р а ц и й , п о л ь з у я с ь моментом, и 
а б с о л ю т н о н и ч е г о не с м ы с л я щ и м и в п р о и з в о д с т в е т о в а р н о й про
д у к ц и и , от о б ъ е м о в в ы п у с к а к о т о р о й и з а в и с и т с о с т о я н и е э к о н о 
мики с т р а н ы . . . 

ПЛОХ ТОТ ВЫБОР, 
О КОТОРОМ ЖАЛЕЮТ! 

Ныне руководители предприя
тий, выпускающих товарную про
дукцию, наверное, как никогда 
нуждаются в консолидации дей
ствий. Особенно в преддверии вы
боров. И неслучайно в прошлый 
вторник .в малом зале здания го
родской администрации состоя
лась встреча генерального дирек
тора АО ММК А. И. Старикова с 
коллегами — с руководителями го
родских предприятий, предприни
мателями. Первая за последние 
годы подобная встреча. Недаром 
Анатолий Ильич перед ее началом 
произнес: «Давно мы с вами не 
встречались, не собирались вмес
те. Жаль. Объединившись, мы спо
собны на многое...» 

И, выступая перед собравшими
ся, А. И. Стариков сразу подчерк
нул, что сегодня директора Маг
нитки должны объединить свои 
усилия , чтобы способствовать 
улучшению жизни горожан Насту
пил момент, когда реально можно 
осуществить подъем экономики 
региона и города, благодаря чему 
поднять уровень жизни наших зем
ляков. Но это возможно при усло
вии, если у власти окажутся люди, 
профессионально разбирающиеся 
в экономике и в производстве то
варной продукции, люди, способ
ные осуществить рыночные преоб
разования, за которые уже не раз 
голосовали на выборах магнитогор
цы. 

ИСЬМА ИЗБИРАТЕЛЕ 

«Есть информация, что у горо
жан появились сомнения насчет 
кандидатуры на должность главы 
города В. Г. Аникушина, — отме
тил генеральный директор метком-
бината. — Н у какие могут быть со
мнения!? Да, Виктор Георгиевич не 
так витиевато, красиво говорит, как 
некоторые оппоненты. Но ведь не 
этому он учился в институте. У него 
просто другие задачи, другие дела 
были в этой жизни. Он строил, сей
час уже больше года руководит 
городским хозяйством. И хорошо 
руководит. И вообще скажу так: как 
только Аникушин красиво загово
рит, надо его переизбирать. Пото
му что дальше дела не будет, бу
дет одна говорильня...» 

Но, конечно , не только тема 
предстоящих выборов главенство
вала на встрече руководителей. 
Основную часть своего выступле
ния А. И. Стариков посвятил эко
номическим проблемам региона, 
города, комбината. Говорил под
робно, со знанием дела Приводил 
цифры, факты, данные экономичес
кого анализа, убедительно аргу
ментировал собственные доводы, 
акцентировал внимание на тех ню
ансах, которые могут способство
вать росту товарного производства 
в Магнитке, притоку в город денеж
ных средств.. 

«Имея в наличии квалифициро
ванные кадры, мы сегодня не мо
жем полностью загрузить их рабо-

п 
Город без комбината 
это не Магнитка 

Н а д е ж д ы , возлагаемые горо
жанами на возрождение в горо
д е п р е д с т а в и т е л ь н о г о о р г а н а 
власти, вполне оправданы. В от
личие от своего старшего собра
та Федерального Собрания, кото
рое, с моей точки зрения, не в ы 
полняет своих основных задач , 
м у н и ц и п а л ь н ы е о р г а н ы в л а с т и 
могут сделать многое. Поэтому 
принять участие в выборах - бе
зусловно, д о л г к а ж д о г о магнитс-
горца . 

Меня, честно говоря, мало вол
н у ю т г у б е р н а т о р с к и е в ы б о р ы , 
т. к. любой из избранных, как и 
раньше, будет относиться к Маг
нитогорску одинаково. С главой 
города д л я меня в лице Виктора 
Георгиевича Аникушина вопрос 
решен и вам, уважаемые сограж
дане, советую его п о д д е р ж а т ь . В 
областном Законодательном Со
брании комбинат д о л ж е н б ы т ь 
представлен, несомненно, и А. И. 
Стариковым, и В. Ф.Рашниковым. 
Они абсолютно достойные канди
д а т ы . 

Полагаю, что очень серьезно 
нужно п о д о й т и к формированию 
г о р о д с к о г о Собрания. Отдав Маг
нитке всю свою ж и з н ь , сын быв
шего металлурга, я мог б ы порас
с у ж д а т ь на тему город - комби
нат. Люббе нагнетание страстей 
на э т у тему - дело искусственное 
и неоправданное . Если раньше 
первый секретарь горкома и тем 
более предисполкома б ы л и фигу
рами номинальными и г о р о д о м 
руководил директор ММК, то сей
час ситуация изменилась. Да и се
г о д н я г о р о д без комбината - э т о 
не Магнитка, но ведь и комбина
ту без г о р о д а с е г о д н я не про
ж и т ь . И поэтому д о с т о й н ы вся
ческого уважения настоящие (т. 
е. сегодняшние) взаимоотноше
ния м е ж д у руководством города 
и комбината. 

Очень рад, что в городское Со
брание металлурги рекомендова
ли достойных своих представите

лей. И потому 22 декабря совер
шенно с п о к о й н о м о ж н о о т д а т ь 
свои голоса, уважаемые избира
тели, за таких высококлассных 
профессионалов, поистине ярких 
личностей, как С. К. Носов, А. А„ 
Гостев, Ф. А. Мухаметзянов, В. 3. 
Близнюк, А. А.Морозов, Г. В. Ни
кифоров. Особо хочу назвать Лю
бовь Гампер и Марину Жемчуеву 
(ух, к а к и е прекрасные ж е н щ и 
ны!). 

Мне импонирует сегодняшнее 
о т н о ш е н и е р у к о в о д и т е л е й АО 
«ММК» к вопросам охраны з д о 
ровья магнитогорцев. Оно имеет 
явно положительную тенденцию 
и, не сомневаюсь, будет прогрес
сировать. Большую помощь ока
зали металлурги в организации 
г о р о д с к о г о пери топал ьного цен
тра, так необходимого женщинам 
и детям города . Мы сегодня д о л 
ж н ы б ы т ь б л а г о д а р н ы дально
в и д н о с т и Анатолия Ильича Ста
рикова в с о д р у ж е с т в е с Викто
ром Георгиевичем Аникушиным, 
создавшим по сути уникальное, 
мощнейшее лечебно-профилакти
ческое учреждение - объединен
ную медсанчасть. 

Союз металлургов и медицины 
надо укрепить и в городском Со
брании. П р и з ы в а ю вас, уважае
мые сограждане , отдать свои го
лоса за Н. И. Новикову, которая 
лечит ваших детей в лучшей дет
ской поликлинике города № 8, за 
A. М. Афанасьева, з а в е д у ю щ е г о 
экстренным хирургическим отде
лением г о р о д с к о й б о л ь н и ц ы № 3, 
за А. А. Беликова, охраняющего 
наше с вами психическое здоро
вье, за Е. В. Шахлина - без его 
г о р о д с к о й б о л ь н и ц ы N s 1 им. Г. 
И. Д р о б ы ш е в а просто*йе обой
тись. К сожалению, в одном ок
руге сошлись такие колоритные 
фигуры, как А. Л. Маструев, врач 
B. П. Попов и Д. Б. Коваленко. 

Рудольф ГУН, 
з а с л у ж е н н ы й врач Российской 

Ф е д е р а ц и и . 

И ДУЩИЕ ВО ВЛАСТЬ 

той в своем городе», — подчерк
нул, в частности, Анатолий Ильич. 
И призвал руководителей: «Поэто
му надо искать работу на стороне, 
зарабатывать деньги в других го
родах и регионах и привозить 
сюда, в Магнитку, как это делает 
сегодня трест «Магнитострой», 
возводящий объекты в Западной 
Сибири. Тогда и в городском бюд
жете денег добавится, ведь все 
налоги платятся по месту регист
рации предприятия...» 

Рефреном через все выступле
ние генерального директора АО 
ММК проходила такая мысль: про
мышленники и предприниматели 
Магнитки должны объединиться 
под эгидой городской администра
ции, главной функцией которой яв
ляется обеспечение условий для 
нормальной жизни в городе и со
здание условий для экономическо
го роста. А объединившись, начать 
подъем экономики. Шансов повы
сить уровень благосостояния горо
жан у Магнитки сегодня больше, 
чем у других городов и регионов 
области... 

В конце встречи кто-то из при
сутствующих предложил поддер
жать кандидатуру генерального 
директора комбината А. И. Стари
кова, зарегистрированного канди
датом в депутаты Законодательно
го Собрания Челябинской области. 
Анатолий Ильич на это предложе
ние ответил так: «Если не выберут 
Старикова, утратой для города это 
не станет. Кто-то, пусть и не я, все 
равно ведь будет представлять в 
областном Законодательном Со
брании интересы Магнитки. А вот 
поражение на выборах Аникушина 
обернется для города потерей. 
Большой, невосполнимой поте
рей...» Думается, к словам руково
дителя крупнейшего предприятия 
Магнитки, от жизнеспособности 
которого зависит будущее города, 
стоит прислушаться. И прислушать
ся сегодня , чтобы потом, после 
голосования, не корить себя за 
неправильно сделанный выбор. 

Владислав РЫБАЧЕНКО. 

«В политике не-
т о р о п л и в о е 
упорство всегда 
берет верх над 
н е о б у з д а н н о й 
силой, тщатель
но разработан
ный план - над 
и м п р о в и з и р о 
ванным поры
вом, реализм -
над романти
кой». 

Стефан ЦВЕЙГ. 

И ПРОФЕССИОНАЛЫ, 
И ДИЛЕТАНТЫ 
На тридцать один депутатский мандат в городском Собрании 
претендует 141 кандидат 

В о с н о в н о м их в ы д в и н у л и т р у д о в ы е к о л л е к т и в ы , и з б и р а т е л и по месту 
ж и т е л ь с т в а , о б щ е с т в е н н ы е о р г а н и з а ц и и и п а р т и и . П о ч т и в к а ж д о м о к р у г е 
з а р е г и с т р и р о в а н о по 3—4 к а н д и д а т а . Л и ш ь в о к р у г е № 9 д в о е с о п е р н и к о в . В 
трех о к р у г а х з н а ч а т с я по семь к а н д и д а т о в . В о д н о м и з них - № 20, к о н к у р е н 
ц и я б у д е т , п о ж а л у й , самой ж е с т к о й : и з б и р а т е л я м п р е д с т о и т в ы б р а т ь само
г о д о с т о й н о г о и з ч и с л а д и р е к т о р а ш к о л ы , п р е д п р и н и м а т е л я , п с и х о л о г а , 
ж у р н а л и с т а , д и р е к т о р а з а в о д а , кассира и фельдшера . 

Ученые мужи против металлургов? 
«Жириновцы» пошли в атаку. 
Конспирация или хитроумная тактика коммунистов? 
Студент, который называет себя очень независимым 
журналистом. 
Господин Кабетов и его патрон 
погнались за двумя зайцами. 
А юристов и экономистов не густо.. 

Из руководителей промышлен
ных и строительных организаций в 
списке 44 человека. Самой пред
ставительной является группа кан
дидатов от АО «ММК» - в ней 17 
человек. Обращает на себя внима
ние число преподавателей высших 
учебных заведений - 11 человек, 
занимающих в основном должнос
ти заведующих кафедрами и до
центов. Наиболее многочисленной 
командой здесь выступают ученые 
мужи горно-металлургической ака
демии - и х в списке кандидатов 8. 

Решили попробовать себя в за
конодательной деятельности две
надцать медиков. Следует обра
тить внимание на такой факт - чет
веро кандидатов из числа средне
го медперсонала - мужчины. Впро
чем, сильная половина преоблада
ет и в общем списке: их 122 против 
19 женшин. По всей видимости, 
магнитогорские мужчины уступать 
свое место в политике дамам про
сто так не собираются 

В списках кандидатов всего во
семь рабочих и мастеров промыш
ленных предприятий города. Их 
нишу, очевидно, заняли представи
тели общественного фонда под
держки пострадавших вкладчиков, 
объединения защиты прав потре
бителей, комплекса социальной 
защиты, отделения защиты осуж
денных хозяйственников и эконо
мических свобод. 

Если судить по списку зарегист
рированных кандидатов, то из всех 
известных российских партий и 
общественных движений имеет 
довольно-таки прочные позиции 
ЛДПР. Десять представителей 
выдвинула городская организация 
партии Жириновского во главе с 
внештатной его помощницей по 
Госдуме Н. А. Даниловой в законо
дательный орган Магнитогорска.А 
вот коммунисты то ли конспириру
ются по своей давней привычке, то 
ли какую-то другую хитрую такти
ку используют, но свою принад
лежность к КПРФ не засвечивают. 
Так что, говорить, какую роль они 
будут играть в местном представи
тельном органе власти довольно 
сложно. Как, впрочем, поступают и 
члены других партий и обществен
ных движений: «За возрождение 
Урала», «Яблоко» и других, поже

лавших остаться инкогнито. Хотя в 
списке кандидатов их предоста
точно. 

Пожалуй, притчей во языцех ста
ли слова о том, что в городском Со
брании должны работать профес
сионалы, хорошо разбирающиеся в 
экономике и правоведении. Если не 
считать директоров предприятий и 
руководителей фирм, то кандида
тами з а р е г и с т р и р о в а н о всего 
шесть экономистов и финансистов, 
среди которых главный бухгалтер 
АО «ММК» М. А. Жемчуева. А юри
стов, так сказать, в чистом виде и 
того меньше - трое. От металлур
гического комбината представлена 
начальник правового управления, 
опытный юрист Л. Т. Гампер. 

Изъявили желание стать депута
тами и трое журналистов - Павел 
Беретов и Олег Панков из «Магни
тогорского рабочего» и редактор 
многотиражной газеты «Метиз-
ник» Надежда Хламова. К журна
листам, причем независимым, при
числяет себя и 20-летний студент 
МГМА Дмитрий Ермолаев, баллоти
рующийся по'избирательному ок
ругу № 8. Он обещает поддержку 
социально незащищенным слоям 
населения, безопасность горожа
нам, а молодежи - достойное мес
то в обществе. А вот интересы все 
возрастающей армии безработных 
собирается защищать всего один 
человек - временно не работающий 
Е. В. Гончаров. 

Надо сказать, что в списке кан
дидатов немало широко известных 
почти всем магнитогорцам людей. 
Среди них опальный председатель 
совета директоров группы фирм 
«Кредо» К. А. Матвейчук. Нельзя 
обойти вниманием и генерального 
директора А О З Т «Депозитарий 
Маг» В. Е. Кабетова. Это един
ственный политик местного поши
ва, рвущийся занять сразу два де
путатских кресла - в городском и 
областном Законодательном Со
браниях. Как и его патрон В. В. 
Мазуль, погнавшийся за двумя зай
цами. Он, как известно, безудер
жно рвется к трону мэра и балло
тируется кандидатом в депутаты 
областного Законодательного Со
брания. 

Л е о н и д Ш У М И Л О В . 

СТАТИСТИКА 
• Городской б ю д ж е т на 1996 г о д 

б ы л у т в е р ж д е н в сумме 826 миллиар
д о в рублей. Сейчас он исполнен на 
700 миллиардов. Примерно половина 
всех д о х о д о в получена за счет про
ведения взаимозачетов и векселей. 

По мнению начальника финансово
го управления г о р о д с к о й админист
рации И. А. Черновой, работа с вексе
лями АО ММК — удобная и эффектив
ная форма взаимных расчетов. 

— Векселями мы рассчитываемся 
по многим статьям расходов, — гово
рит она. — Оплачиваем и питание, и 
медикаменты, и коммунальные услу
ги . Без векселей говорить об испол
нении б ю д ж е т а было бы нереально. 

• Объем промышленной продук
ц и и , выпущенной за девять месяцев 
э т о г о г о д а , с о с т а в и л 8858,5 млрд. 
рублей. 

Львиная доля э т о г о объема, есте
ственно , п р и х о д и т с я на комбинат , 
к о т о р ы й в ы п л а в и л за э т о т период 
свыше четырех млн. тонн чугуна, око
ло пяти млн. тонн стали и произвел 
4,4 млн. тонн проката. 

РАБОТА. ЗАРПЛАТА. ЖИЗНЬ 
• Экспортные поставки осуществ

ляют 55 предприятий и организаций 
города . Ими отправлено п р о д у к ц и и 
на сумму 5730,0 млрд. рублей. 98,1 про
цента г о р о д с к о г о объема э к с п о р т а 
приходится на АО ММК. 

• Среднемесячная заработная пла
та на о д н о г о работника , без учета 
з а р п л а т ы р а б о т н и к о в с и с т е м ы на
р о д н о г о образования, муниципаль
ных учреждений , к у л ь т у р ы , на 1 но
ября 1996 г о д а составила 1153400 руб
лей. 

• Уровень зарегистрированной 
безработицы на конец сентября со
ставил 1,2 процента, в то время как 
по области э т о т показатель равен 2,5, 
а по стране — 3 процента. 3,2 тысячи 
человек, ищущих работу, состоят се
годня на учете в г о р о д с к о й службе 
занятости. 

• На 1 октября в городе прожива
ло 423,9 тысячи человек. За 9 меся
цев 1996 года родилось 2742 ребен
ка, умерло 4724 человека. Число умер
ших превысило число родившихся и 

естественная у б ы л ь , таким образом, 
составила 1982 человека. 

• Смертность по неестественным 
причинам составляет 16,3 процента от 
общего числа смертей. Было соверше
но 128 убийств. 162 магнитогорца по
кончили ж и з н ь самоубийством, 134 — 
смертельно отравились. 121 человек 
умер от а л к о г о л ь н о й интоксикации , 
226 человек скончались от травм. 

• С начала г о д а в г о р о д прибыли 
свыше шести т ы с я ч новых жителей. 
Ч и с л о в ы б ы в ш и х на 12 п р о ц е н т о в 
меньше. 

• В Магнитогорске 75 дневных об
щ е о б р а з о в а т е л ь н ы х и 2 вечерних 
ш к о л ы . В них соответственно обуча
ются 58,2 т ы с я ч и и 873 учащихся. В 
г о р о д е т а к ж е д е й с т в у ю т 1 лицей с 
общей ч и с л е н н о с т ь ю у ч а щ и х с я 655 
человек, 2 гимназии — 1217 человек 
и 2 частные ш к о л ы — 737 человек. 

• В трех вузах получают высшее об
разование 15,6 т ы с я ч и человек. Каж
д ы й третий обучается на коммерчес
кой основе. 


